



Président de la Commission de la CEEAC

Cérémonie de clôture du huis clos des Ministres du Genre et de la Promotion de la Femme de la CEEAC.

27 mai 2023 - Libreville

Excellence Madame le Ministre de la Justice garde des Sceaux chargée des Droits de l'Homme et de l'Egalité des Genres de la République Gabonaise,

Excellences Mesdames les Ministres en charge du Genre des Etats membres de la CEEAC,

Mesdames, Messieurs, Distingués Invités en vos rangs et qualités,

Ces ultimes heures studieuses, dominées par l'épisode le plus décisif de ces trois dernières journées, sonnent la fin en apothéose d'une conférence qui aura tenu sa promesse. Ce qui a paru comme un coup d'essai, s'est révélé être un coup de maître, marquant ainsi le début d'une mandature qui se dessine sous de meilleurs auspices. C'est le pari d'une figure tutélaire de notre région, dont l'engagement en faveur de la noble cause des femmes défie toute concurrence. C'est le lieu de rendre, autant que faire se peut, un vibrant hommage à **Son Excellence Monsieur Ali BONGO ONDIMBA**, Président de la République Gabonaise, Président en exercice de la Communauté Economique des Etats de l'Afrique Centrale. Visionnaire, il incarne un leadership dynamique et un engagement jamais démenti en faveur de la protection des droits des femmes, de leur promotion et de leur autonomisation comme en témoigne le programme Gabon Egalité.

Si la fin de la réunion signifie le retour des uns et des autres vers leurs destinations respectives, ce qui est sûr et constant, c'est notre prédisposition naturelle à emporter le souvenir une grande dame qui, à travers son œuvre caritative, a su toucher nos cœurs. C'est également le lieu de rendre les honneurs qui sont dus à **Madame Sylvia BONGO ONDIMBA**, Première Dame du Gabon et Marraine de notre Conférence.

Dans le même esprit, je voudrais, une fois de plus, exprimer ma profonde gratitude à **Monsieur le Premier Ministre** qui, au-delà des contraintes liées à ses charges, n'a ménagé aucun effort pour accompagner notre activité comme pour s'assurer par lui-même du bon déroulement de nos travaux.

Par ailleurs, je voudrais, à titre exceptionnel, exprimer toute mon appréciation à Monsieur **le Ministre des Affaires Etrangères** et à Madame **la Ministre de la Justice garde des Sceaux chargée des Droits de l'Homme et de l'Egalité des Genres** dont l'engagement et le dévouement n'ont accusé la moindre faille. Disponible à souhait et plein d'ardeur, ils ont veillé aux moindres détails, faisant ainsi preuve d'un professionnalisme à toute épreuve qui nous ont valu les résultats dont nous nous sommes délectés. La Commissaire du Département en charge de la Promotion du Genre, du Développement Humain et Social de la CEEAC avec laquelle ils ont interagi sur une base permanente **en garde un merveilleux souvenir**.

A l'endroit de Mesdames les Ministres, il me plaît enfin de relever le comportement exemplaire qui aura été le vôtre tout au long des échanges. **Aux propos parfois incommodants des acteurs de la Société civile, vous avez fait preuve d'une patience et d'une humilité propres aux grands esprits. Je le souligne pour m'en réjouir et saluer cette marque de dignité.**

Enfin, une fois de plus je voudrais dire merci à ONU Femmes et à l'UNOCA, nos partenaires techniques et financiers pour la constance de leur appui.

Excellences, Mesdames, Messieurs,

Au sortir de votre huis clos, vous venez de valider les recommandations qui vous ont été présentées. Par cet acte, vous vous êtes engagés, en relation avec le Gouvernement de la République Gabonaise, à les soumettre à la prochaine Conférence des Chefs d'Etat et de Gouvernement et à assurer, par la suite, le suivi de leur mise en œuvre. C'est à cette fin seulement que notre Conférence sera une réussite totale.

Avec l'ambition qui nous anime tous, je reste convaincu que nous y parviendrons car là où il y a de la volonté, il y a de l'espoir. Un espoir que nous devrons transformer en réalité, notamment avec la tenue, avant la fin de l'année 2023, d'une conférence sur les questions humanitaires dans notre région, une conférence que, fondée sur un état de lieu approfondi, permettra d'aborder les causes du fléau humanitaire ainsi que les mécanismes qui mèneront à des solutions concrètes et pérennes, y compris l'intégration sociales des victimes, ainsi que les fonds pour soulager leurs difficultés. Leurs Excellences, les Chefs d'Etat de notre région, ont instruit la Commission pour étudier les mécanismes pour mettre en place un Fonds d'Appui aux déplacés internes dans la région Afrique centrale. Nous comptons sur vous pour y arriver.

C'est donc plein d'espoir que je vous remercie de votre aimable attention.